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ahkamah	Konstitusi	atau	MK	menghapus	ketentuan	ambang	batas	parlemen	atau	parliamentary	threshold	sebesar	4	persen	yang	selama	ini	Mdiatur	dalam	Undang-Undang	Nomor	7	Tahun	2017	tentang	Pemilu.	Para	hakim	konstitusi	sepakat	bahwa	ketentuan	ambang	batas	parlemen	

itu	tidak	sejalan	dengan	prinsip	kedaulatan	rakyat,	keadilan	pemilu	dan	melanggar	kepastian	hukum	yang	telah	dijamin	konstitusi.	Meski	

demikian,	untuk	Pemilu	2024	ini	masih	tetap	menggunakan	aturan	awal	alias	belum	berubah.	Perludem,	selaku	penggugat,	menegaskan	aturan	ambang	

batas	saat	ini	bukannya	menyederhanakan	partai,	tapi	justru	membuat	suara	rakyat	terbuang	pada	pemilihan	legislatif	(Pileg).	Di	sisi	lain,	putusan	ini	

juga	makin	memuluskan	jalan	menuju	parlemen	bagi	'Partai	Gurem'.	Diketahui,	berdasarkan	perolehan	suara	pileg	real	count	Komisi	Pemilihan	Umum	

(KPU)	RI		hanya	8	partai	politik	(parpol)	yang	berpotensi	melaju	ke	DPR	RI.	Suara	kontra	pun	mencuat.	MK	dinilai	melenceng	dari	tugasnya,	yaitu	menguji	

UU	dengan	UUD	1945,	memastikan	tidak	ada	pelanggaran	terhadap	konstitusi.	Sementara,	keputusan	terkait	parliamentary	threshold		harusnya	menjadi	

ranah	pembuat	undang-undang,	yakni	DPR	dan	pemerintah.	Cawe-cawe	dalam	wujud	berbeda?

Baca	di	hal	11....

AMBANG BATAS PARLEMEN DIHAPUS
JALAN PARTAI GUREM MAKIN MULUS

1. Mengabulkan permohonan 
Pemohon untuk sebagian; 
---------------------------------------------
2. Menyatakan norma Pasal 414 
ayat (1) Undang-Undang Nomor 7 
Tahun 2017 tentang Pemilihan 
Umum (Lembaran Negara Republik 
Indonesia Tahun 2017 Nomor 182, 
Tambahan Lembaran Negara 
Republik Indonesia Nomor 6109) 
adalah konstitusional sepanjang 
tetap berlaku untuk Pemilu DPR 
2024 dan konstitusional bersyarat 
untuk diberlakukan pada Pemilu 
DPR 2029 dan pemilu berikutnya 
sepanjang telah dilakukan 
perubahan terhadap norma 
ambang batas parlemen serta 
besaran angka atau persentase 
ambang batas parlemen dengan 
berpedoman pada persyaratan 
yang telah ditentukan;
---------------------------------------------
3.Memerintahkan Pemuatan 
Putusan ini dalam Berita Negara 
Republik Indonesia sebagaimana 
mestinya; 
---------------------------------------------
4. Menolak permohonan Pemohon 
untuk selain dan selebihnya.

AMAR PUTUSAN MK 

TERKAIT AMBANG 

BATAS PARLEMEN

Hanya 8 Parpol 
Melenggang ke 
Parlemen
-----------------------------------------------------
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Bila Hamas Tak Menyerang, Dilakukan Oktober 2023 
JAKARTA- Media asing Jewish Insider 
menuliskan berita mengejutkan 
terkait hubungan Indonesia dengan 
Israel. Dalam laporannya, dua negara 
ini dirumorkan berencana meng-
umumkan normalisasi hubungan 
diplomatik pada 7 Oktober 2023. 
Namun hal tersebut tertunda gara-gara 
serangan Hamas  yang kini meluas 
menjadi perang Israel di Jalur Gaza.

Dikutip Kamis (29/2/2024), 
media tersebut mengutip tiga sumber 
anonim yang terlibat dalam negosiasi. 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi dan 
Eli Cohen selaku Menteri Luar Negeri 
Israel  saat  i tu  dikatakan telah 
m e n y e t u j u i  r a n c a n g a n  a k h i r 
perjanjian normalisasi hubungan 
ke d u a  n e ga ra  s e b a ga i  l a n gka h 
p e r t a m a  m e n u j u  h u b u n g a n 
diplomatik penuh, kata para sumber.

Negara Yahudi dan negara dengan 
populasi muslim terbesar di dunia itu 
berencana mengumumkan normali-
sasi hubungan pada Oktober 2023. 
N a m u n ,  m e re ka  j u ga  m e m p e r -
timbangkan November, saat Jokowi 
m e n g u n j u n g i  G e d u n g  P u t i h  d i 
Washington D.C., Amerika Serikat, 
lanjut tulisan itu yang dirilis Rabu 
(28/2/2024).

Diketahui, Jokowi sempat bertemu 
Presiden AS Joe Biden pada 13 
November 2023 sebelum menghadiri 
rangkaian kegiatan Kerja Sama 
Ekonomi Asia Pasifik (APEC) 2023 di 
San Fransisco yang berlangsung pada 
11 – 17 November 2023.

Saat itu, mereka sepakat untuk 
meningkatkan hubungan bilateral dari 
K e m i t r a a n  S t r a t e g i s  m e n j a d i 
Kemitraan Strategis Komprehensif. 

Sumber-sumber Jewish Insider 
mengatakan Indonesia saat  i tu 
memantau perkembangan normali-
sasi hubungan Israel dengan Arab 
Saudi, yang kini terhambat karena 
Riyadh mensyaratkan gencatan 
senjata di Gaza dan pembentukan 
negara Palestina sebelum negosiasi 
berlanjut. Indonesia juga disebut 
berencana membuka kantor per-
dagangan di Ramallah pada waktu 
yang bersamaan.

Politikus Andi Widjajanto yang 
pernah menjabat Gubernur Lembaga 
Ketahanan Nasional (Lemhanas) 
disebut terlibat dalam negosiasi normali- 
sasi  hubungan Israel-Indonesia 
sebagai penasihat senior Jokowi.

Kabarnya, Andi bertemu dengan 
Ronen Levy, yang saat itu menjabat 
s e b a g a i  d i r e k t u r  j e n d e r a l 
Kementerian Luar Negeri Israel dan 
merupakan salah satu pemain kunci 
Israel dalam Perjanjian Abraham, 
b e r t e m u  d i  Ye r u s a l e m  p a d a 
September 2023.

Ia bersama dengan Dan Shapiro, 
yang pada saat  i tu  merupakan 
penasihat senior Departemen Luar 
Negeri AS.

Mereka merampungkan naskah 
kesepakatan normalisasi hubungan 
Israel-Indonesia, seperti terlihat 

dalam foto yang diberikan oleh salah 
satu sumber yang terlibat dalam 
pembicaraan. Pengusaha asal New 
York Joey Allaham juga berperan 
penting dalam negosiasi tersebut, kata 
Jewish Insider.

Hingga berita ini diterbitkan, Andi 
belum menjawab permintaan Tempo 
untuk berkomentar tentang kabar 
keterlibatannya dalam negosiasi itu. 
Begitu juga stafnya di Tim Pemenangan 
Nasional (TPN) Ganjar Pranowo-Mahfud 
Md. tempat ia berkiprah sekarang.

Kementerian Luar Negeri RI 
menyatakan tidak tahu-menahu soal 
pertemuan tersebut. “Kementerian 
Luar Negeri tidak mengetahui sama 
sekali mengenai pertemuan ini,” kata 
juru bicara Lalu Muhammad Iqbal 
lewat pesan singkat pada Kamis, 29 
Februari 2024.

Naskah tersebut, yang telah dilihat 
oleh Jewish Insider, menyatakan bahwa 
kedua negara berupaya untuk “mem-
perluas Perjanjian Abraham dan mem-
promosikan perdamaian, hidup ber-
dampingan, saling pengertian, dan meng- 
hormati di antara masyarakat dari 
semua agama, etnis, dan kebangsaan.”

Perjanjian Abraham merupakan 
pernyataan bersama yang dicapai 
Israel, Uni Emirat Arab dan Amerika 
Serikat pada 13 Agustus 2020 tentang 
normalisasi hubungan Israel-UEA dan 
Israel-Bahrain.

Memorandum of Understanding 
(MoU) itu juga disebut menyatakan 
bahwa kedua pihak mendukung 
“perbaikan kehidupan sehari-hari 
rakyat Palestina” dan penyelesaian 
konflik secara damai. 

Jakarta dan Yerusalem dikabarkan 
sepakat untuk membuka kantor yang 
b e r f o k u s  p a d a  p e n g e m b a n g a n 
hubungan bilateral,  dengan pe-
nekanan pada ekonomi, perdagangan, 

teknologi, inovasi dan budaya. Selain 
itu, kantor tersebut akan diberi 
wewenang untuk menyediakan 
layanan konsuler. Dalam dokumen 
terpisah yang juga dilihat Jewish 
Insider, tertulis kesepakatan bahwa 
kedua belah pihak akan menyusun 
mekanisme pemberian visa bisnis 
kepada warga Indonesia dan Israel 
melalui kantor perdagangan.

Kedua negara juga berbicara 
tentang penghapusan Israel dari 
daftar hitam visa Indonesia. Sebab, 
puluhan ribu peziarah Kristen asal 
Indonesia mengunjungi Israel setiap 
tahunnya, namun sulit bagi warga 
Israel yang tidak memiliki paspor 
ganda untuk mengunjungi Indonesia.

S u m b e r  d i p l o m a t i k  s e n i o r 
mengatakan sekitar 29 juta orang atau 
10 persen populasi Indonesia yang 
beragama Kristen bersikap pro-Israel.

Rancangan perjanjian antara 
Jakarta dan Yerusalem itu muncul 
setelah perundingan selama kurang 
lebih empat bulan,  kata Jewish 
Insider.Warga Israel yang berbisnis di 
Indonesia – sebagian besar di bidang 
teknologi pertanian – serta warga 
Yahudi Amerika yang bekerja di 
Jakarta disebut berperan dalam 
menyatukan kedua negara.

Kemlu	RI	Menepis
Menanggapinya,  Juru Bicara 

Kementerian Luar Negeri RI, Lalu 
Muhamad Iqbal,  mengaku tidak 
p e r n a h  m e n d e n g a r  i n f o r m a s i 
tersebut.“Kemlu RI tidak mengetahui 
sama sekali mengenai pertemuan 
tersebut. Jadi kalau teman-teman mau 
m e m i n t a  k o n f i r m a s i ,  s i l a k a n 
ditanyakan ke pihak terkait,” kata 
Iqbal, dalam keterangannya, Kamis 
(29/2/2024).

Sementara itu, Jewish Insider juga 

menyebutkan, Calon Presiden, Prabowo 
Subianto yang dalam real count KPU 
saat ini memenangkan suara Pemilu 
2 0 2 4  t e l a h  l a m a  m e n d u k u n g 
normalisasi hubungan Indonesia dan 
Israel.“Prabowo (menjabat sebagai 
Menteri Pertahanan) pernah bertemu 
dengan Penasihat Keamanan Nasional 
Israel saat itu, Eyal Hulata. Negosiasi 
berlangsung beberapa bulan sebelum 
pemilu dan pemerintahan Presiden 
Joko "Jokowi" Widodo berencana 
menyelesaikan negosiasi tersebut 
sebelum meninggalkan jabatannya,” 
sebut Jewish Insider.  

Dalam pertemuan antara Prabowo 
dan Hulata tersebut, Jewish Insider 
menuliskan bahwa penghapusan 
Israel dari daftar hitam visa Indonesia. 
Pasalnya, warga Israel kesulitan untuk 
mengunjungi Indonesia jika tidak 
memiliki paspor lain.“Warga Israel 
banyak yang melakukan bisnis di 
Indonesia, seperti teknologi pertanian. 
Lalu ada warga Yahudi Amerika yang 
bekerja di Jakarta,” lanjut laporan 
tersebut.(Jewish Insider, ist,rls/dya)

(Tangkapan	layar)	Laman	media	Jewish	Insider	Mantan	memuat	foto	Direktur	Jenderal	Kementerian	Luar	Negeri	Israel	Ronen	Levy	(kiri),	
mantan	Penasihat	Senior	Departemen	Luar	Negeri	untuk	Integrasi	Regional	Dan	Shapiro,	Joey	Allaham,	mantan	Menteri	Luar	Negeri	

Israel	Eli	Cohen	dan	Andi	Widjajanto,	penasihat	senior	presiden	Indonesia	bertemu	pada	September	2023	di	Yerusalem.	(ist)

H A R I A N

NEGARA MAYORITAS 
MUSLIM YANG 
RESMI AKUI ISRAEL

Media Asing Rumorkan Normalisasi Hubungan Indonesia-Israel

Mengakui kedaulatan dan keberadaan Israel 
sejak 1949. Mendirikan perwakilan diplomatik 
di Israel pada  7 Januari 1950.

Turki

Perjanjian Damai Mesir-Israel di Camp David, 
AS, pada 17 September 1978. Dilanjutkan 
dengan deklarasi di Gedung Putih pada 26 Maret 
1979. Ditandatangani Presiden Mesir Anwar 
Sadat, PM Israel Menachem Begin, dan Presiden 
AS Jimmy Carter.

Mesir

Perjanjian Damai Yordania-Israel pada -26 
Oktober 1994. Ditandatangani di Arabah, Israel 
oleh PM Israel Yitzhak Rabin dan PM Yordania, 
Abdelsalam Majali .  Dilanjutkan dengan 
'Deklarasi Washington yang diteken PM Israel 
Yitzhak Rabin, Raja Hussein dari Yordania, dan 
Presiden AS Bill, Clinton di Gedung Putih.

Yordania

UEA dan Bahrain menandatangani perjanjian 
normalisasi hubungan dengan Israel di Gedung 
Putih, Amerika Serikat, pada 15 September 
2020. Ditandatangani oleh PM Israel Benjamin 
Netanyahu, Menlu UEA Abdullah bin Zayed, dan 
Menlu Bahrain Abdullatif bin Rashid al Zayani.

UEA 
& Bahrain
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terbang ke Kuala Lumpur untuk 
m e n g e c e k  l a n g s u n g ,  n a m u n 
ternyata lokasinya sudah dipasangi 
garis polisi.

"Sampai penghitungan suara itu 
tidak bisa diakses, jadi tidak bisa 
d i h i t u n g .  I t u  a n e h ,  k a r e n a 
semestinya [surat suara] dikirim ke 
alamat masing-masing pemilih, tapi 
kok ditemukan dalam karung dalam 
jumlah banyak," tutur Hasyim.

Rupanya, insiden serupa juga 
terjadi di Pemilu 2024. Hasyim 
bahkan menyebut di kantor pos di 
Puchong, Malaysia, ditemukan ada 
orang tak dikenal membawa satu 
karung berisi surat suara. Melihat 
itu, petugas kantor pos Puchong 
l a n g s u n g  m e l a p o r k a n nya  ke 
PPLN."Kok bisa ada orang bawa 
karung pos Malaysia, diantar ke 
situ. Mestinya kan enggak bisa. Kan 
harusnya satu-satu [surat suara 
dikirim ke pemilih]. Oleh Kantor Pos 
P u c h o n g  l a l u  d i t a h a n ,  d i -

informasikan kepada PPLN," jelasnya.
Selain itu, di wilayah lain, Hasyim 

menyebut, ada orang tak dikenal yang 
mengenakan seragam Pos Malaysia 
dan membawa karung berisi surat 
suara .  Sebagian surat  suara di 
d a l a m nya  s u d a h  d i c o b l o s ,  d a n 
sebagian lainnya masih utuh.

"Artinya masih dalam amplop yang 
alamatnya alamat pemilih. Ini kan 
anomali. Kenapa surat suara dalam 
karung pos Malaysia bisa ada di luar 
dan dipegang oleh pihak t idak 
berwenang," tutur Hasyim.

Informasi tentang karung pos 
berisi surat suara di Malaysia itu juga 
beredar dalam video-video di media 
sosial. Hasyim menyebut kasus dalam 
video tersebut sudah ditelusuri 
namun belum ada informasi lebih 
lanjut.

"Berkaca dengan itu, maka metode 
yang digunakan untuk Pemilihan 
Suara Ulang atau PSU di Kuala Lumpur 
adalah, walaupun yang direkomen-
dasikan metode pos, tapi ke depan 
untuk PSU akan menggunakan metode 
TPS dan kotak suara keliling (KSK)," 
jelas Hasyim.

Untuk pemungutan suara metode 
KSK, kata Hasyim, ia sudah mewanti-
wanti PPLN memotret wajah dan ID 
pemilih untuk memastikan orang yang 
hadir memang terdaftar dalam DPT. 
Hal itu juga akan diumumkan kepada 
para pemilih yang akan datang ke 
KSK."Kalau enggak nanti orangnya 
enggak ada, tapi suaranya ada. Itu 
untuk menghindari situasi seperti itu," 
lanjutnya.

Hasyim menjelaskan, PSU di Kuala 
Lumpur ini memang termasuk dalam 
kategori luar biasa dan tidak bisa 
menggunakan ketentuan pemungutan 
suara maksimal H+10 hari.  PSU 
metode KSK rencananya digelar pada 
9 Maret 2024, dan metode TPS digelar 
pada 10 Maret 2024.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA-Bareskrim Polri resmi 
menetapkan 7 orang Panitia Pemilihan 
Luar Negeri (PPLN) di Kuala Lumpur, 
Malaysia, sebagai tersangka. Mereka 
terjerat kasus dugaan penambahan 
Daftar Pemilih Tetap (DPT).

Direktur Tindak Pidana Umum 
Bareskrim Polri Brigjen Djuhandani 
Rahardjo Puro mengatakan penetapan 
tersangka dilakukan penyidik usai 
melakukan gelar perkara pada Rabu 
( 2 8 / 2 / 2 0 2 4 )  ke m a r i n ." J u m l a h 
tersangka yang telah ditetapkan tujuh 
orang dari PPLN," ujarnya dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  K a m i s 
(29/2/2024).

Djuhandani menjelaskan tindak 
pidana pelanggaran pemilu berupa 
penambahan data pemilih itu diduga 
dilakukan oleh ketujuh anggota PPLN 
antara periode 21 Juni 2023 sampai 
sekarang.Ia merincikan enam anggota 
PPLN tersebut dijerat dengan pasal 
berlapis yakni Pasal 544 Jo Pasal 545 
t e n t a n g  P e n a m b a h a n  a t a u 
Pengurangan DPT setelah Ditetapkan 
serta Pemalsuan Data DPT.

"Satu orang ditingkatkan status 
sebagai tersangka atas dugaan tindak 
pidana pemilu  dengan sengaja 
memalsukan data dan daftar pemilih," 
tuturnya.

S a a t  i n i  p e n y i d i k  t e n g a h 
melengkapi berkas perkara milik 
ketujuh tersangka itu sebelum akan 
dilimpahkan ke Kejaksaan.

"Dengan waktu tinggal 6 hari kami 
harus selesaikan berkas perkara 
karena penanganan Tindak Pidana 
Pemilu hanya 14 hari. Saat ini penyidik 
sedang bekerja keras menyelesaikan 
berkas tersebut," pungkasnya.

Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
sendiri  akan memberikan pen-
dampingan kepada 7 orang tersangka 
pelanggaran pemilu 2024 di Kuala 
Lumpur."Iya, benar dan kami siapkan 
pendampingan," ujar Anggota KPU, 

M o c h a m m a d  A f i f u d d i n ,  s a a t 
dikonf irmasi  wartawan,  Kamis 
(29/2/2024).

Dia menyebut, perkara ini akan 
dilimpahkan ke Dewan Kehormatan 
Penyelenggara  Pemilu  (DKPP) . 
Nantinya pendamping itu akan 
di lakukan saat  para  tersangka 
menjalani sidang di DKPP.Pihaknya 
juga menunggu hasil persidangan 
DKPP soal pemberhentian tujuh orang 
itu.

" U n t u k  m e k a n i s m e  p e m -
berhentian tetap dapat didasarkan 
p a d a  h a s i l  p e m e r i k s a a n  D K P P 
terhadap status PPLN yang menjadi 
tersangka," sambungnya.

Modus	Serupa	di	Pemilu	2019
Sebelumnya Ketua KPU RI, Hasyim 

A s y ' a r i ,  m e n j e l a s k a n  d u g a a n 
k e c u r a n g a n  p e m i l u  d i  K u a l a 
Lumpur.Awalnya, Hasyim bercerita, 
pada Pemilu 2019 lalu, terjadi masalah 
dalam pemungutan suara metode pos 
di Malaysia. Dalam metode pos, 
pemilih akan mendapatkan surat 
suara yang dikirim ke rumahnya, dan 
kemudian setelah mencoblos tinggal 
mengirimkan kembali ke PPLN dengan 
amplop dan biaya pengiriman yang 
sudah disiapkan.

"Kalau alamatnya tidak jelas, surat 
suaranya pasti kembali lewat pos ke 
PPLN, jadi artinya belum dicoblos 
karena belum diterima pemilih karena 
alamatnya tidak jelas. Kalau diterima 
pemilih, itu kan dicoblos, lalu dikirim 
balik melalui pos, ditempatkan ke 
dalam amplop yang sudah disiapkan 
PPLN," ucap Hasyim di Kantor KPU RI, 
Selasa (27/2/2024).

Namun rupanya, di Pemilu 2019 
itu, malah ditemukan video viral yang 
menunjukkan ada karung berlogo pos 
Malaysia yang berisi ratusan surat 
suara yang sedang dicoblosi oleh 
oknum. Hasyim mengaku saat itu ia 

Penghitungan	suara	di	Kuala	Lumpur	Malaysia,	sebelum	akhirnya	dihentikan	dan	dilakukan	pemilihan	suara	ulang.dok

H A R I A N

7 PLLN  Jadi Tersangka Penggelembungan DPT 
Makin Benderang Coblosan di Kuala Lumpur Curang 

PENANGANAN
PELANGGARAN
PEMILU 2024

Date	Bareskrim	Polri,	Per	28	Februari	2024

PELANGGARAN PIDANA

Dalam kajian

149
Dihentikan

108
Ditangani Kepolisisan

65
16 dalam penyidikan

12 dihentikan

37 dilimpahkan ke tahap 
selanjutnya (beberapa sudah 
vonis dan berkekuatn hukup 
tetap)

Pelanggaran saat masa 
kampanye

BENTUK PELANGGARN 

Penggerakan Massa untuk memilih 
salah satu calon

Pemalsuan
dokumen

Politik 
uang

Pejabat negara dan aparatur sipil 
negara tidak netral

Bawaslu mengkaji pelanggaran 
serta menentukan termasuk 
pelanggaran administrasi, kode 
etik, atau pidana

TAHAPAN PENANGANAN

Apabila termasuk pelanggaran 
pidana, Bawasku meneruskan 
perkara ke kepolisian

Kepolisian menyelidiki dan 
menyidik pelanggaran dan 
kemudian melimpahkan berkas 
perkara ke penuntuk umum

Penuntut umum melimpahkan 
berkas perkara ke pengadilan 
untuk diadili

Rp
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SURABAYA – Musim hujan membuat 
Dinas Kesehatan Provinsi Jawa Timur 
mulai mengantisipasi adanya penyakit 
Demam Berdarah Dengue (DBD). 
Maka dari itu, Dinas Kesehatan Jatim 
meminta Puskesmas-Puskesmas 
memastikan korban balita dan anak-
anak untuk mendapatkan perhatian 
penuh.

" B a g a i m a n a  p u n  a n a k- a n a k 
terlebih balita untuk diperhatikan 
betul karena memang kekebalan 
tubuhnya belum bagus jadi kami 
mengantisipasi adanya korban jiwa," 
ucap Kepala Dinkes Jatim dr. Erwin 
Astha Triyono, Kamis (28/2/2024).

Erwin menjelaskan penyakit 
demam berdarah merupakan penyakit 
yang akan sembuh dalam seminggu. 
Namun, ada momen yang sangat 
mengkhawatirkan yakni lonjakan 
panas tubuh. Selain adanya lonjakan 
suhu tubuh yang mendadak juga akan 
berdampak adanya pecah pembuluh 
darah. "Ini yang perlu diantisipasi," 
terang dr Erwin.

dr Erwin meminta masyarakat 
untuk lebih menggalakkan gerakan 
3M (menguras ,  mengubur,  dan 
menutup) yang menjadi tempat 
nyamuk Aedes aegypti berkembang 
biak. "Cara ini sangat efektif untuk 
mencegah perkembangan nyamuk 
yang menyebabkan demam berdarah," 
terangnya.

Kasus DBD di beberapa daerah 
sudah cukup mengkhawatirkan. Di 
antaranya  di Kabupaten Jombang. 
Sejak awal tahun 2024 tercatat, dari 
331 kasus IVD (Infeksi Virus Dengue) 
di Kabupaten Jombang, sebanyak 131 
di antaranya dinyatakan positif DBD.

Sementara jumlah pasien yang 
meninggal dunia akibat DBD usai 
dirawat di RSUD Jombang, terus 
b e r t a m b a h .  H i n g g a  K a m i s 
(29/2/2024) hari ini tercatat enam 
o r a n g  m e n i n g g a l .  J u m l a h  i n i 
bertambah satu orang dari jumlah 
kematian sehari sebelumnya yang 5 
orang meninggal akibat.

Sebelumnya, ada 5 pasien DBD 
yang meninggal dunia, terdiri dari 1 
pasien usia dewasa, dan 4 pasien usia 
anak-anak. Terbaru, ada satu pasien 
yang meninggal dunia. Satu orang satu 
orang yang meninggal hari ini HR (7), 
asal Kecamatan Tembelang yang 
masih duduk di bangku SD swasta 
Desa Sengon, Kecamatan Jombang.

Direktur  RSUD Jombang,  dr 
Ma'murotus Sa'diyah membenarkan 
adanya pasien anak-anak berjenis 
kelamin perempuan yang meninggal 
dunia karena terjangkit DBD. “Sudah 
konfirmasi, memang ada pasien yang 
meninggal karena DBD. Namanya H, 
usianya 7 tahun, asal Kecamatan 
Te m b e l a n g ,”  k a t a  M a' m u r o t u s 
Sa'diyah, Kamis (29/2/2024).

Dijelaskan, pasien tersebut masuk 
ke IGD RSUD Jombang pada Rabu 28 
Februari 2023 sekitar pukul 13.20 

WIB. Saat itu, kata dia, kondisi pasien 
mengalami Shock Syndrom Dengue 
(SSD). “Pasien masuk tanggal 28 
kemarin pukul 13.20 WIB. Rujukan 
dari RSI Jombang. Kondisi pasien 
sudah mengalami SSD. Dan langsung 
masuk ke ICU anak-anak,” ujarnya.

Segera dilakukan pemeriksaan dan 
tindakan awal, namun nyawa pasien 
a n a k - a n a k  b e r j e n i s  k e l a m i n 
perempuan tersebut  tak  dapat 
tertolong dan dinyatakan meninggal 
dunia pada Kamis dini hari. “Telah 
dilakukan tindakan, namun pasien 
tidak tertolong. Akhirnya, dinyatakan 
meninggal dunia pada 29 Februari jam 
4.45 WIB, dini hari tadi,” tuturnya.

Dengan tambahan tersebut, kini 
jumlah pasien yang meninggal dunia 
akibat virus DBD di Jombang menjadi 
6  orang .  Mayori tas  anak-anak . 
Ditambahkan, saat ini sebanyak 36 
pasien IVD masih dirawat di rumah 
sakit, 12 di antaranya membutuhkan 
perawatan khusus di ICU.

”Total saat ini pasien yang dirawat 
ada 36 kasus. Alhamdulillah, tidak ada 
yang pakai ventilator, tapi masih ada 
12 pasien dirawat di ICU,” kata 
D i r e k t u r  R S U D  J o m b a n g  d r 
M a ' m u r o t u s  S a ' d i y a h  K a m i s 
(29/2/2024).

Dijelaskan, dari 36 pasien yang 
masih dirawat ,  sebanyak 30 di 
antaranya adalah anak-anak, enam 
lainnya dewasa. Sementara 12 pasien 
yang dirawat di ICU semuanya adalah 
anak-anak. Minggu (25/2/2024), 
s e m p a t  a d a  s a t u  p a s i e n  y a n g 
menggunakan ventilator, artinya 
k o n d i s i n y a  m e l e m a h  h i n g g a 
membutuhkan alat bantu untuk 
membantu pernapasan.

”Alhamdulillah kondisinya sudah 
membaik sehingga saat ini tidak ada 
lagi yang pakai ventilator. Tidak ada 
tambahan yang meninggal, mudah-
mudahan sudah berhenti,” katanya.

Sementara itu, Plt Kepala Dinkes 
Jombang Syaiful Anwar mengatakan, 
tercatat 331 kasus IVD yang terjadi di 
Kabupaten Jombang, namun tidak 
seluruhnya DBD.  Hingga Sabtu 

(24/2/2024), yang dinyatakan posistif 
DBD ada 131 orang. ”Saya belum 
update ulang. Data yang saya terima 
masih 331 IVD yang DBD 131, sisanya 
masuk dalam kategori lain, tapi 
penyebabnya sama, yaitu nyamuk,” 
pungkas Syaiful.

Sementara itu, selama dua bulan di 
awal tahun 2024 ini, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kabupaten Malang mencatat 
sekitar 243 kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) tersebar di Kabupaten 
Malang.  Namun,  Kepala Dinkes 
Kabupaten Malang, Wiyanto Wijoyo 
mengklaim terjadinya penurunan 
pada tren temuan kasus bulanan.

Menurut Wiyanto, di sepanjang 
Januari 2024, temuan kasus DBD 
t e r c a t a t  s e b a n y a k  1 7 5  k a s u s . 
Sedangkan dari periode 1-28 Februari 
kemarin, ada sebanyak 139 temuan 
kasus yang disebabkan oleh virus 
Dengue akibat gigitan nyamuk Aedes 
Aegypti ini.

“Justru kalau melihat tren bulanan, 
kasus DBD di Kabupaten Malang pada 
2024 ini cenderung menurun. Bulan 
Januari itu ada 175 kasus. Sedangkan 
di bulan Februari kasusnya mengalami 
p e n u r u n a n  m e n j a d i  1 3 9 ,”  u j a r 
Wiyanto, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  K a m i s 
(29/2/2024).

Wiyanto menambahkan, dari 314 
kasus DBD yang ditemukan sepanjang 
Januari-Februari 2024 ini, satu di 
antaranya dinyatakan meninggal 
dunia. “Per 28 Februari kemarin, 
angka kasus kematian akibat DBD itu 
ada satu jiwa. Warga lansia dan 
memang punya komorbid juga,” 
tambahnya.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  W i y a n t o 
menegaskan pentingnya masyarakat 
untuk tetap menerapkan perilaku 
hidup sehat dan bersih. Serta gencar 
d a l a m  m e l a k u k a n  k e g i a t a n 
Pemberantasan Sarang Nyamuk (PSN) 
d i  l i n g ku n ga n  m a s i n g - m a s i n g , 
khususnya pada area yang sering 
d i m a n f a a t k a n  s e b a g a i  t e m p a t 
penampungan air.

Lebih lanjut, Wiyanto menyebut-

Waspada DBD !
kan bahwa situasi kasus Demam 
Berdarah Dengue (DBD) di Kabupaten 
Malang cenderung menunjukkan 
fluktuasi. Menurutnya, sejak tahun 
2003 hingga Februari 2024, angka 
penderita DBD terus mengalami naik-
turun. Di mana lonjakan kasus terjadi 
pada tahun 2019 mencapai 1.558 
kasus, sedangkan angka kematian 
tertinggi tercatat pada tahun 2007, 
mencapai 26 jiwa dari 1.010 kasus 
yang ditemukan.

“Kalau berdasarkan analisis yang 
kami lakukan, angka kematian akibat 
DBD di Kabupaten Malang terus 
mengalami perubahan. Tapi terpantau 
pada tahun 2022 dan 2023 kemarin, 
angka kematian kasus ini masih sama, 
yakni 9 orang,” tukasnya.

Diketahui, berdasarkan informasi 
yang dihimpun dari berbagai sumber, 
D i r e k t u r  P e n c e g a h a n  d a n 
Pengendalian Penyakit Menular 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
RI ,  Imran Pambudi ,  menyorot i 
kenaikan kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) di awal tahun 2024. 
Imran menjelaskan, peningkatan ini 
terkait erat dengan musim penghujan 
dan fenomena iklim El-Nino yang 
sedang berlangsung.

Menurutnya, siklus El-Nino saat ini 
berpengaruh pada curah hujan dan 
tren suhu. Ketika berada di daerah 
panas, nyamuk akan menjadi semakin 
ganas. Selain itu, penularan demam 
berdarah juga dipengaruhi oleh suhu, 
di mana suhu yang semakin tinggi 
memperpendek hari siklus. Artinya, 
frekuensi nyamuk untuk mengisap 
l e b i h  b a n y a k  m e n i n g k a t k a n 
kemampuan penularan.

Sedangkan, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kota Blitar mengimbau 
m a s y a r a k a t  w a s p a d a  d e n g a n 
penyebaran kasus DBD. Dinkes Kota 
Blitar mencatat selama Januari-
Februari 2024 ini sudah ada sekitar 10 
kasus DBD dan ada satu pasien 
meninggal dunia.

"Januari 2024 ada satu pasien 
meninggal dunia akibat DBD. Pasien 
DBD meninggal dunia masih anak-
anak," kata Kepala Dinkes Kota Blitar, 
D h a r m a  S e t i a w a n ,  K a m i s 
(29/2/2024).

Untuk itu, Dharma mengimbau 
masyarakat lebih waspada dengan 
penyebaran kasus DBD. Menurutnya, 
saat ini terjadi tren peningkatan kasus 
DBD di Kota Blitar. "Saat ini memang 
terjadi kenaikan kasus DBD. Yang 
trennya naik bukan DBD-nya, tapi 
demam dengue (DD)," ujarnya.

Dharma meminta masyarakat yang 
mengalami demam selama tiga hari 
segera periksa ke fasilitas pelayanan 
kesehatan. "Kami juga menggalakkan 
pemberantasan kasus DBD lewat 
program 3 M di masyarakat. Kami juga 
melakukan fogging di wilayah yang 
terdapat  kasus  DBD,"  katanya . 
(lut/dya)

Ilustrasi	DBD
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SURABAYA – Perhitungan suara hasil 
Pemilu 2024 masih berlangsung. 
Namun, dari jumlah suara yang masuk 
di KPU sudah bisa diperkirakan siapa 
yang bakal lolos ke parlemen baik 
ditingkat DPR RI, DPRD Provinsi 
maupun kabupaten/kota. Nah, ada 
beberapa ketua parpol  t ingkat 
provinsi di Jatim yang bertarung maju 
sebagai calon legislatif (caleg) pada 
Pemilu 2024. Mereka ada yang maju 
sebagai caleg DPR RI, ada juga yang 
maju caleg DPRD Jatim. Siapa saja yang 
berpotensi lolos dan gagal?

Berdasarkan laman KPU per Kamis 
(29/2/2024) pukul 14.00 WIB, 
sejumlah ketua parpol di  Jatim 
b e r p e l u a n g  b e s a r  m e l e n g g a n g 
Senayan. Ada nama Said Abdullah 
Ketua DPD PDIP Jatim, Abdul Halim 
Iskandar DPW Ketua PKB Jatim, Anwar 
Sadad Ketua DPD Partai Gerindra 
Jatim, M Sarmuji Ketua DPD Partai 
Golkar Jatim, dan Ahmad Rizki Sadig 
Ketua DPW PAN Jatim.

Dimulai dari Ketua DPD PDI 
Perjuangan Jawa Timur, MH Said 
Abdullah yang maju dari Dapil Jatim XI 
(Bangkalan, Sampang, Sumenep, 
Pamekasan). Dari total perhitungan 
KPU sementara, Said yang juga Ketua 
Banggar DPR RI ini meraih suara 
84.249 suara. Said menjadi caleg 
dengan raihan suara terbanyak di 
Dapil Jatim XI berdasarkan input 27,83 
p e r s e n  d i  l a m a n  m i l i k  K P U , 
p e m i l u 2 0 2 4 . k p u . g o . i d .  S a i d 
merupakan incumbent di  dapil 
tersebut. Ada delapan kursi yang 
diperebutkan di wilayah Madura Raya.

Kemudian, Ketua DPW PKB Jawa 
Timur Abdul Halim Iskandar (Gus 
Halim) yang juga Mendes PDTT ini 
maju sebagai caleg DPR RI Dapil Jatim 
VIII (Mojokerto, Jombang, Nganjuk, 
Madiun). Politikus yang disebut-sebut 
running Pilgub Jatim 2024 ini untuk 
sementara meraih 89.799 suara. Di 
internal PKB, Gus Halim berada di 
urutan kedua perolehan suara di 
bawah Bos Lion Air Rusdi Kirana yang 
meraih 100.690 suara.  Gus Halim 
sendiri unggul jauh dari caleg internal 
PKB lainnya, yakni mantan Bupati 
Madiun Muhtarom yang berada persis 
di bawahnya dengan suara 58.956 
suara.

Suara total partai dan caleg PKB di 
Dapil Jatim VIII untuk sementara 
mencapai 415.102 suara. Secara 
matematis perhitungan sainte lague, 
PKB hampir dipastikan akan meraih 
minimal dua kursi dari Dapil Jatim VIII. 
Peluang Gus Halim untuk lolos 
menemani Rusdi Kirana ke Senayan 
sangat terbuka lebar.

Lalu, Ketua DPD Partai Gerindra 
Jatim Anwar Sadad yang saat ini 
menjabat Wakil Ketua DPRD Jatim ini 
hampir dipastikan lolos ke Senayan. 
Maju sebagai caleg DPR RI dari Dapil 
Jatim II (Pasuruan-Probolinggo), 
Anwar Sadad untuk sementara meraih 
80.703 suara.

Gus Sadad unggul jauh dari caleg 
internal Gerindra lainnya. Di mana ada 
nama Evi Zainal Abidin yang berada di 
posisi kedua dengan 45.488 suara. 
Lalu, ada nama Ahmad Musyafa yang 
meraih 44.408 suara di peringkat 
ketiga. Sementara, incumbent dari 
Gerindra di Dapil Jatim II, yakni 
Moekhlas Sidik meraih 44.017 suara.

Gerindra untuk sementara meraih 
suara partai dan caleg sebanyak 
287.629 suara. Di Dapil Jatim II ini, 
Gerindra berpotensi meraih dua kursi 
dengan metode saint league. Gerindra 
bersaing dengan PAN memperebutkan 
kursi ke-7 alias kursi terakhir di dapil 
tersebut.

Sementara itu, Ketua DPD Golkar 
Jatim M Sarmuji maju sebagai caleg 
DPR RI Dapil Jatim VI (Blitar, Kediri, 
Tulungagung). Dari total input suara di 
laman KPU yang mencapai 85,66 
persen di Dapil Jatim VI, suara Sarmuji 
menjadi yang tertinggi di dapil 
tersebut. Sarmuji untuk sementara 
s u d a h  m e ra i h  s u a ra  s e b a nya k 
144.508. Secara total, suara partai dan 
caleg sementara, Golkar meraih 
299.928 suara.

D a l a m  p e r h i t u n g a n  k u r s i 
menggunakan saint league, Golkar 
berpotensi besar meraih dua kursi di 
Dapil Jatim VI. Tokoh yang berpeluang 
menemani Sarmuji adalah mantan 
Sekdaprov Jatim sekaligus mantan 
Bupati Tulungagung 2003-2013 Heru 
'Pak Carik' Tjahjono yang untuk 
sementara meraih suara 69.780.

Dan, Ketua DPW PAN Jatim, Ahmad 
Rizki Sadig juga maju sebagai caleg 
DPR RI dari Dapil Jatim VI. Untuk 
sementara, Sadig telah meraih 89.160 
suara. Total suara parpol PAN dan 
caleg untuk sementara sudah meraih 
134.843 suara. Di atas kertas, Sadig 
yang juga incumbent DPR RI ini 
diprediksi akan kembali lolos ke 
Senayan.

K e t u a  D P W  P S I  J a t i m ,  A a n 
Rochayanto juga ikut bertarung 
sebagai caleg DPR RI yang berangkat di 
Dapil Jatim VI. Sejauh ini, Aan sudah 

meraih 47.086 suara. Jika ditotal suara 
keseluruhan caleg dan suara partai, 
PSI di Dapil Jatim VI telah meraih 
116.269 suara untuk sementara. PSI 
masih berpeluang meraih kursi di 
Dapil Jatim VI dengan catatan suara di 
level nasional mencapai 4 persen atau 
memenuhi batas ambang parlemen 
(parliamentary treshold)

Bagaimana Ketua DPW Perindo 
Jatim Faida? Mantan Bupati Jember ini 
terancam tidak lolos ke Senayan. Maju 
sebagai caleg DPR RI dari Dapil Jatim 
IV (Jember-Lumajang), Faida baru 
meraih 17.240 suara. Secara total 
suara partai dan calon, Perindo juga 
baru meraih 26.267 suara di Dapil 
J a t i m  I V.  N a s i b  Fa i d a  i t u  j u g a 
bergantung pada suara Perindo di 
level nasional. Perindo wajib meraih 4 
persen untuk lolos batas ambang 
parlemen.

Sedangkan, Ketua DPW Partai 
B u l a n  B i n t a n g  ( P B B )  J a t i m , 
Mohammad Masduki maju sebagai 
caleg DPR RI Dapil Jatim I (Surabaya-
Sidoarjo). Masduki sejauh ini baru 
meraih 1.027 suara. Ada juga Ketua 
DPW Partai Ummat Jatim, Ir Sardjono 
Budi Santoso yang juga maju DPR RI 
lewat Dapil Jatim I, hanya meraih 
2.911 suara.

Lalu, Ketua DPW PKS Jatim Irwan 
Setiawan maju sebagai caleg DPRD 
Jatim dari Dapil Jatim IV (Banyuwangi, 
Situbondo, Bondowoso). Politikus 
yang akrab disapa Kang Irwan ini 
untuk sementara meraih 17.834 suara. 
Kang Irwan unggul jauh dari calon lain 
di internal PKS.

Sedangkan, Ketua DPD Hanura 
Jatim Yunianto 'Masteng' Wahyudi 
maju sebagai caleg DPRD Jatim dari 
Dapil Jatim IX (Ponorogo, Ngawi, 
Magetan,  Pacitan,  Trenggalek) . 
Masteng sejauh ini meraih suara 
sebanyak 5.109.

Ada tiga petinggi partai di Jatim 
yang diketahui tidak maju bertarung 
sebagai caleg DPR RI atau DPRD Jatim. 
Mereka adalah Ketua DPD Partai 
Demokrat Jatim Emil Elestianto 

Ini Nasib Caleg 

dari Ketua Partai dan Artis di Jatim
D a rd a k ,  Ke t u a  D P W  P P P  J a t i m 
Mundjidah Wahab dan Ketua DPW 
Partai NasDem Jatim Sri Sajekti 
Sudjunadi (Jeannete). 

Selain dari kalangan ketua partai, 
para artis  juga tak ketinggalan 
mencalonkan diri sebagai calon 
anggota legislatif (caleg) DPR RI dari 
daerah pemilihan (dapil) Jawa Timur. 
Ada nama Arzeti Bilbina Setyawan 
( P K B ) ,  D h a n i  A h m a d  P ra s e t yo 
(Gerindra), Andre Hehanusa (PDIP), 
Krisna Mukti (NasDem), dan Chef 
Arnold Poernomo (Perindo) yang 
maju dari Dapil Jatim I (Surabaya-
Sidoarjo). Dapil Jatim I biasa disebut 
sebagai dapil neraka.

Selain nama-nama tersebut, aktor 
Lucky Perdana (PDIP) mencalonkan 
diri sebagai caleg dapil Jatim III 
(Banyuwangi ,  Bondowoso,  dan 
Situbondo), penyanyi Kris Dayanti 
(PDIP) bersaing di dapil Jatim V 
(Kabupaten Malang, Kota Batu, dan 
Kota Malang), dan aktris Venna 
Melinda berada di dapil Jatim VI 
(Kab/Kota Blitar, Kab/Kota Kediri, dan 
Tulungagung).

Ada juga artis sekaligus politisi 
Partai Gelombang Rakyat (Gelora) 
Indonesia Ratieh Sanggarwaty yang 
maju sebagai calon anggota legislatif 
(caleg) dari dapil Jawa Timur V 
(Kab/Kota Malang dan Kota Batu).

Kemudian, artis Dina Lorenza 
Audria yang maju sebagai caleg Partai 
Demokrat di daerah pemilihan (Dapil) 
Jatim III (Banyuwangi, Bondowoso, 
dan Situbondo). Lalu, ada mantan 
pembalap Moreno Suprapto yang 
diusung oleh Partai Gerindra dan maju 
dari dapil Jatim V (Kab/Kota Malang 
dan Kota Batu).

Beberapa dari mereka, ada yang 
berpeluang besar menjadi anggota 
parlemen karena meraih suara 
terbanyak dan juga partai politiknya 
sudah tembus 4 persen per Real Count 
K P U  ya n g  d i a ks e s  p a d a  K a m i s 
(29/2/2024) hingga pukul 11.00 WIB.

Dari semua artis yang bersaing 
untuk Pileg DPR RI tahun ini dan 
berangkat dari dapil Jatim, lima nama 
artis berpeluang besar melenggang 
lolos ke Senayan sebagai wakil rakyat. 
Mereka adalah Ahmad Dhani, Arzeti 
Bilbina, Kris Dayanti, Dina Lorenza dan 
Moreno Suprapto. Ini karena mereka 
lebih banyak mendapatkan suara dari 
konstituen masing-masing.

Berdasarkan data real count KPU 
RI hingga Kamis (29/2/2024) siang 
yang dipantau beritajatim.com, 
pentolan Group Band Dewa 19 Dhani 
Ahmad di Dapil Jatim I mencapai 
55.554 suara. Suara yang masuk di 
dapil tersebut di jam itu baru 66,18 
persen.

Satu dapil dengan Dhani Ahmad, 
mantan model Arzeti Bilbina yang 
berangkat dari PKB meraup 30.692 
suara. Suara Arzeti mengungguli 
incumbent Syaikhul Islam yang 
mendapat 29.683 suara. (lut/dya)

H A R I A N
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M A L A N G   -  D a l a m  u p a y a  
menuntaskan banjir dan genangan di 
Ja lan Soekarno-Hatta  (Suhat) ,  
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
telah mengajukan bantuan senilai Rp 
50 miliar kepada Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur (Pemprov Jatim). 

Kepala Dinas Pekerjaan Umum, 
Penataan Ruang, Perumahan, dan 
Kawasan Permukiman (PUPR-PKP) 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto 
menjelaskan, status Jalan Soekarno-
Hatta, Kecamatan Lowokwaru ini 
merupakan bagian dari Jalan Provinsi 
di Kota Malang.

Maka hal inilah yang menurutnya 
mendasari Pemkot untuk mengajukan 
bantuan pembangunan drainase 
tersebut ke Pemprov Jatim bukan ke 
Pusat. 

Ditegaskannya, langkah ini sesuai 
dengan kewenangan dan tanggung 
jawab yang diberikan kepada Pemprov 
Jatim terkait infrastruktur jalan di 
tingkat provinsi. "Bukan ke pusat, ya. 
Jadi (pengajuan bantuan) ke Pemprov 
itu sudah kami usulkan pada awal Pak 
P j  Wa l i  K o t a  m e n j a b a t .  J a d i  
pengajuannya antar bulan Oktober 
2023 kemarin," ujar Dandung, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(29/2/2024). 

Dalam konteks ini, Dandung 
menekankan bahwa alokasi dana 

senilai Rp 50 miliar tersebut tidak 
hanya untuk pembangunan gorong-
gorong,  melainkan juga untuk 
perluasan area pedestarian di wilayah 
Suhat.

L e b i h  l a n j u t ,  D a n d u n g  
menjelaskan, jika usulan tersebut 
disetujui dan masuk dalam program 
prioritas Pemprov Jatim di tahun 2024 
ini, maka diperkirakan pelaksanaan 
pekerjaan proyek akan dimulai pada 
tahun 2025 mendatang. 

"Panjangnya nanti mulai dari 
depannya outlet Bakso Damas sampai 
ke Jembatan Suhat. Jadi kurang lebih 
sepanjang 1,8 Km. Jadi itu nanti 
menyudet dari 3 saluran sekunder 
yakni Purwantoro, Blimbing, dan 
L o wo k wa r u  u n t u k  m e m b u a n g  
dampaknya. Ini untuk mengatasi 
banjir di Kedawung, Ciliwung, 
termasuk di Purwodadi," paparnya. 

Di  s is i  la in ,  Dandung juga 
menyampaikan, Dinas PUPR-PKP Kota 
Malang telah menetapkan target 
penyelesaian pembangunan 86 titik 
drainase di sepanjang tahun 2024 ini. 
Langkah tersebut diambil untuk 
memperbaiki sistem drainase serta 
mengurangi dampak banjir genangan 
yang sampai saat ini masih sering 
terjadi di Kota Malang.

D a l a m  h a l  i n i  D a n d u n g  
mengatakan, sebagian besar dari 86 

pada masterplan drainase. Tahun 
2024 itu kita prioritasnya di daerah 
Lowokwaru, karena yang sering 
(banjir genangan) itu kan di Kalpataru, 
Kedawung, kemudian di Jalan Anggrek 
Panda sampai ke Brantas, kemudian di 
Jalan Flamboyan, Cempaka Kuning, itu 
akan kita selesaikan," tukasnya. 
(Santi/Dya)

titik drainase tersebut merupakan 
hasil dari usulan warga, yang telah 
disampaikan dalam Musyawarah 
Rencana Pembangunan (Musrenbang) 
Pemkot Malang serta Pokok Pikiran 
(Pokir) DPRD Kota Malang. 

"Nanti dari 86 itu kita shiftingkan. 
Tapi kan tetap kita harus berpedoman 

Atasi Banjir Jalan Suhat, Pemkot Malang 

Minta Bantuan Rp 50 M ke Pemprov Jatim

MALANG - Selama dua bulan di awal 
tahun 2024 ini, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Kabupaten Malang mencatat 
sekitar 243 kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD). Namun, Kepala Dinkes 
Kabupaten Malang, Wiyanto Wijoyo 
mengklaim terjadinya tren penurunan 
kasus bulanan.  

Menurut Wiyanto, di sepanjang 

Januari 2024, temuan kasus DBD 
tercatat  sebanyak 175 kasus .  
Sedangkan dari  periode 1--28 
Februari kemarin, ada sebanyak 139 
temuan kasus yang disebabkan oleh 
virus Dengue akibat gigitan nyamuk 
Aedes Aegypti ini. 

"Justru kalau melihat tren bulanan, 
kasus DBD di Kabupaten Malang pada 

kasus, sedangkan angka kematian 
tertinggi tercatat pada tahun 2007, 
mencapai 26 jiwa dari 1.010 kasus 
yang ditemukan. 

"Kalau berdasarkan analisis yang 
kami lakukan, angka kematian akibat 
DBD di Kabupaten Malang terus 
mengalami perubahan. Tapi terpantau 
pada tahun 2022 dan 2023 kemarin, 
angka kematian kasus ini masih sama, 
yakni 9 orang," tukasnya. 

Diketahui, berdasarkan informasi 
yang dihimpun dari berbagai sumber, 
D i r e k t u r  P e n c e g a h a n  d a n  
Pengendalian Penyakit Menular 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
RI,  Imran Pambudi,  menyoroti 
kenaikan kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) di awal tahun 2024. 
Imran menjelaskan, peningkatan ini 
terkait erat dengan musim penghujan 
dan fenomena iklim El-Nino yang 
sedang berlangsung. 

Menurutnya, siklus El-Nino saat ini 
berpengaruh pada curah hujan dan 
tren suhu. Ketika berada di daerah 
panas, nyamuk akan menjadi semakin 
ganas. Selain itu, penularan demam 
berdarah juga dipengaruhi oleh suhu, 
di mana suhu yang semakin tinggi 
memperpendek hari siklus. Artinya, 
frekuensi nyamuk untuk mengisap 
l e b i h  b a n y a k  m e n i n g k a t k a n  
kemampuan penularan. (Santi/Dya)

2024 ini cenderung menurun. Bulan 
Januari itu ada 175 kasus. Sedangkan 
di bulan Februari kasusnya mengalami 
penurunan menjadi 139,”  ujar 
Wiyanto, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  K a m i s  
(29/2/2024).

Wiyanto menambahkan, dari 314 
kasus DBD yang ditemukan sepanjang 
Januari-Februari 2024 ini, satu di 
antaranya dinyatakan meninggal 
dunia. "Per 28 Februari kemarin, 
angka kasus kematian akibat DBD itu 
ada satu jiwa. Warga lansia dan memang 
punya komorbid juga,” tambahnya. 

O l e h  k a r e n a  i t u ,  W i y a n t o  
menegaskan pentingnya masyarakat 
untuk tetap menerapkan perilaku 
hidup sehat dan bersih. Serta gencar 
d a l a m  m e l a k u k a n  k e g i a t a n  
Pemberantasan Sarang Nyamuk (PSN) 
di  l ingkungan masing-masing ,  
khususnya pada area yang sering 
d i m a n fa a t ka n  s e b a ga i  te m p a t  
penampungan air. 

Lebih lanjut, Wiyanto menyebut-
kan bahwa situasi kasus Demam 
Berdarah Dengue (DBD) di Kabupaten 
Malang cenderung menunjukkan 
fluktuasi. Menurutnya, sejak tahun 
2003 hingga Februari 2024, angka 
penderita DBD terus mengalami naik-
turun. Di mana lonjakan kasus terjadi 
pada tahun 2019 mencapai 1.558 

Tren Kasus DBD  di Kabupaten Malang Diklaim Turun

Pelaksanaan	fogging	di	Desa	Ngadireso,	Kecamatan	Poncokusumo	Kabupaten	Malang,	Kamis	(29/2/2024).	
(Tangkapan	layar	instagram	pkm_poncokusumo)

H A R I A N

Lokasi	di	depan	Bakso	Damas,	Jalan	Soekarno-Hatta	Kota	Malang,	titik	awal	pembangunan	drainase,	
Kamis	(29/2/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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DANIIL	Medvedev bangkit dari awal 
yang lambat di Kejuaraan Tenis 
Dubai, Rabu malam waktu setempat, 
di mana ia mengalahkan Lorenzo 
Sonego 3-6, 6-3, 6-3 untuk mencapai 
perempat final ATP 500 itu untuk 
kedua kalinya. 

Unggulan teratas itu kesulitan 
dalam melakukan servis pada set 
pertama, hanya unggul 53 persen 
(10/19) poin di belakang servis 
pertamanya, menurut statistik ATP. 

Namun, ia menyerang dengan 
lebih agresif pada set kedua dan 
ketiga, mencetak servis pertama 
dengan tepat.  

"Saya pergi ke lapangan dan 
merasa tidak enak badan. Saya terlalu 
gugup dan terlalu tegang, hal ini tidak 
sering terjadi pada saya," kata 
Medvedev, dikutip dari ATP, Kamis.  

" S a y a  m e l a k u k a n  b a n y a k  
kesalahan dan merasa gugup.  
Kadang-kadang dibutuhkan satu set 
untuk menenangkan diri dan jika saya 
terus melakukan apa yang saya 
lakukan pada set pertama, itu tidak 
akan berhasil." 

"Saya harus berubah, menjadi 
lebih tenang, dan jika itu tidak 
berhasil  maka itu adalah hari 
miliknya, tapi itu berhasil," ujar 
petenis berusia 28 tahun itu. 

 Medvedev mendapatkan break 
yang menentukan pada set kedua 
pada gim kedelapan sebelum ia 
mematahkan servis dua kali pada set 
penentuan untuk melaju ke babak 
selanjutnya setelah dua jam satu 
menit. 

 P e r i n g k a t  e m p a t  d u n i a ,  
Medvedev,  berkompetisi  untuk 
pertama kal inya setelah f inal  
Australian Open pada Januari,  
ket ika  ia  menyia-nyiakan ke-
unggulan dua set  dalam per-

t a n d i n g a n  p e r e b u t a n  g e l a r  
melawan petenis Italia Jannik 
Sinner. 

Karier	
Medvedev didorong untuk serius 

bermain tenis pada usia enam tahun 
oleh ayahnya, Sergey. 

Medvedev belajar ekonomi dan 
perdagangan terapan di Institut 
Hubungan Internasional Negara 
Moskow tetapi keluar untuk fokus 
pada tenis 

Karena sebagian besar tinggal di 
l u a r  n e g e r i ,  M e dve d ev  d a p a t  
berbicara bahasa Inggris  dan 
Perancis dengan lancar selain bahasa 
Rusia asalnya 

Petenis asal Rusia itu memiliki 
gerakan lateral yang superior, 
kecepatan dan kapasitas paru-paru 
untuk pemain dengan tinggi dan 
panjangnya, memungkinkan dia 
untuk unggul dari lapangan belakang 

Toleransi  pendeknya yang 
superior memungkinkan ia untuk 
menarik lawan ke dalam reli 
panjang dan melemahkan mereka 
dengan bola-bola dalam yang 
terus menerus, dan kadang-
kadang menyerang bola pendek 
akhirnya dari lawannya. 

Saat usia 18 tahun, Medvedev 
bersama keluarganya menetap di 
Antibes, Prancis. Kedatangannya 
dengan tujuan untuk bergabung 
dengan Pusat Tennis Elite yang 
didirikan oleh Lisnard. 

P a d a  t a h u n  2 0 1 7  
Medvedev pindah ke Monte-
Carlo, Monaco. Medvedev 
dilatih oleh Gilles Cervara 
secara penuh waktu sejak 
S e p t e m b e r  2 0 1 7 .  
Cervara sendiri juga 
m e r u p a k a n  s a l a h  
seorang pendiri Pusat 
Tennis Elite. (Antara/ 
berbagai sumber) 

DANIIL 
MEDVEDEV

H A R I A N

 Atasi Rasa Gugup di Perempat Final Dubai 
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PEROKOK PASIF 
4 KALI LIPAT RISIKO TERKENA 

KANKER PARU 

 dr Mariska Pangaribuan

SEMUA tentu tahu, merokok adalah 
kebiasaan yang buruk bagi kesehatan. 
Baik bagi tubuh si perokok maupun 
orang di sekitarnya. Itulah sebabnya 
ada sebutan ‘perokok aktif ’ dan 
‘perokok pasif’.  

Perokok aktif adalah orang yang 
merokok, sedangkan perokok pasif 
adalah orang yang tidak merokok, 
tetapi menghirup asap rokok orang 
lain. Lalu, apa bahaya yang mengintai 
perokok pasif? 

Ket ika  seseorang merokok,  
sebagian besar asapnya dilepaskan ke 
udara, sehingga asap tersebut dapat 
dihirup oleh perokok pasif.  

Meski tidak secara langsung 
merokok, perokok pasif bisa turut 
kena dampak buruknya juga. Semakin 
sering terpapar asap rokok, semakin 
tinggi pula risiko gangguan kesehatan 
yang mungkin dialami perokok pasif. 

Dokter Spesialis Paru dari Rumah 
Sakit Kanker (RSK) Dharmais, Jakarta 
dr Mariska Pangaribuan mengatakan 
perokok pasif memiliki empat kali 
lipat risiko terkena kanker paru, 
dibandingkan dengan yang tidak 
terpapar asap rokok sama sekali. 

 "Orang yang tidak merokok, tapi 
menghirup asap rokok, memiliki 
empat kali lipat risiko terkena kanker 
paru dibandingkan yang tidak 
merokok," katanya dalam diskusi 
mengenai kanker paru yang diikuti 
secara daring di Jakarta. 

 Mariska mengatakan risiko kanker 
paru membesar menjadi 13 kali lipat 
pada perokok aktif, dibandingkan 
dengan orang yang tidak merokok 
sama sekali. 

 Ia mengungkapkan hal tersebut 
dapat terjadi, lantaran asap rokok yang 
mengandung sekitar 4.000 senyawa 
kimia dan 400 zat berbahaya terhirup 
ke dalam jaringan epitel yang berada 
di paru-paru. 

 "Ada 43 zat karsinogenik atau zat 

yang bisa menyebabkan kanker, yang 
apabila terhirup dapat menyebabkan 
perubahan DNA atau kerusakan DNA 
pada sel, yang pada ujungnya akan 
menyebabkan keganasan pada sel 
yang rusak tersebut," ungkapnya.  

"Kalau merokok kan nggak cuma 
sekali ya, bertahun-tahun, sehari bisa 
satu bungkus, dua bungkus, itu lama-
lama, sel tadi tidak bisa kembali bagus 
lagi. Dia menjadi sel yang rusak dan 
menjadi sel yang anomali, menjadi sel 
yang ganas," jelasnya. 

 Sel ganas tersebut, kata Mariska, 
dapat membelah diri menjadi sel 
ganas yang lebih banyak lagi, sehingga 
kanker dapat menyebar ke organ 
tubuh lainnya. 

 Untuk itu, ia menegaskan kepada 
masyarakat yang masih merokok 
u n t u k  d a p a t  b e r h e n t i  d a r i  
kebiasaannya tersebut ,  karena 
kebiasaan tersebut berbahaya dan 
mengakibatkan risiko kanker, tidak 
hanya bagi diri sendiri, tapi juga orang 
lain. 

 Selain itu, ia juga menganjurkan 
kepada para perokok,  mantan 
perokok, serta masyarakat yang tidak 
merokok namun kerap terpapar asap 
rokok untuk melakukan deteksi dini 
melalui skrining. 

 "Apabila kita mendapatkan 
risikonya sedang sampai ke tinggi, 
sebaiknya segera datang ke rumah 
sakit atau ke dokter paru untuk dinilai, 
perlukah kita melakukan skrining 
lebih lanjut," ujarnya. 

 S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i  
Kesehatan (Menkes) RI Budi 
Gunadi Sadikin telah menyatakan 
agar  masyarakat  melakukan 
skrining kanker, sehingga penyakit 
tersebut dapat diketahui sejak dini dan 
bisa disembuhkan. 

 "Pesan saya untuk masyarakat, 
jangan takut untuk skrining dan 
periksa kanker, karena itu masalah," 

Setidaknya, dalam asap rokok 
terkandung beberapa jenis bahan 
kimia, seperti hidrogen sianida (gas 
yang sangat beracun yang digunakan 
dalam senjata kimia dan pengendalian 
hama), benzene yang ditemukan pula 
di dalam bensin, formaldehida (bahan 
pengawet yang digunakan untuk 
m e m b a l s e m  m a y a t ) ,  d a n  
karbon(istimewa) 

katanya. 
 Menkes Budi menilai menunda-

nunda pemeriksaan kanker justru 
akan menyebabkan penyakit kanker 
menjadi semakin parah, semakin kecil 
peluang kesembuhannya,  serta 
semakin banyak menghabiskan biaya. 

Mengutip halodoc, paparan asap 
rokok secara terus menerus dalam 
j a n g k a  p a n j a n g  m e nye b a b k a n  
kerusakan sel dan jaringan tubuh. 
Risikonya bukan hanya dialami oleh 
perokok aktif saja, tapi juga perokok 
pasif. 

Melansir dari Badan Kesehatan 
Dunia (WHO), rokok membunuh 8 juta 
jiwa setiap tahun. 1.2 juta di antaranya 
adalah perokok pasif. 



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
Jumat, 01 Maret 2024

9

dan permintaan untuk kendaraan 
listrik China akan terus meningkat di 
Rusia, demikian ujar Morzharetto 
(Xinhua/Penerjemah: Yuda-mk) 

" P e r u b a h a n  i n i  
menunjukkan peningkatan 
kepercayaan konsumen 
Rusia terhadap mobil-
mobil China," katanya. 

Mobil listrik China 
sangat populer di Rusia, 
dengan data menunjukkan 
bahwa rekor 14.000 unit 
terjual di Rusia pada tahun 
2023. Merek mobil China, 
Zeekr, memimpin pen-
jualan dengan mencapai 
26 persen dari total.  

Selain itu, merek China 
lainnya, Voyah, juga masuk 
d a l a m  l i m a  b e s a r  
penjualan mobil listrik di 
Rusia dan Permintaan 
akan mobil hibrida Li Auto 
j u g a  m e n g a l a m i  
peningkatan.  

Meskipun penjualan 
kendaraan listrik Cina 
meningkat di Rusia tahun 
lalu, sebagian pasarnya 
masih di bawah 2 persen.  

Analis pasar yakin 
bahwa pasar kendaraan listrik Rusia 
akan terus tumbuh karena dukungan 
pemerintah, subsidi, variasi merek, 
dan peningkatan stasiun pengisian 
(tempat kendaraan mengisi daya). 

Pada tahun 2021, pemerintah 
Rusia menerapkan strategi untuk 
memproduksi dan mempromosikan 
kendaraan listrik hingga tahun 2030.  

Ini  termasuk pembangunan 
banyak stasiun pengisian dan 
memberlakukan berbagai kebijakan 
menguntungkan seperti penye-
berangan gratis kendaraan listrik di 
jalan tol federal. 

“Pembuat mobil listrik China 
memiliki potensi besar di pasar Rusia," 

PAKAR otomotif Rusia dalam sebuah 
wawancara pada Selasa (27/2/2024) 
mengatakan ke Xinhua, China telah 
menjadi pemimpin dalam produksi 
kendaraan listrik dan orang Rusia 
semakin tertarik pada kendaraan 
listrik buatan China. 

Igor Morzharetto, Pemimpin 
redaksi Radio Avtodor yang telah lama 
melacak perkembangan industri 
otomotif China, telah mengunjungi 
banyak produsen otomotif China dan 
pameran industri.  

Menurut pandangannya, industri 
otomotif China telah mengalami 
perubahan dramatis dibandingkan 20 
tahun yang lalu. 

"Saati ini, industri otomotif China 
berada di garis depan dunia, terutama 
dalam produksi kendaraan listrik dan 
hibrida," kata pakar otomotif tersebut. 

Di Rusia, mobil-mobil China sudah 
menduduki separuh pasar Rusia dan 
kualitas mereka  dapat dibandingkan 
dengan merek-merek terkemuka dari 
Korea, Jepang, dan negara-negara 
Eropa, ungkap Morzharetto. 

Studi terbaru dari agensi analisis 
pasar Autostat menunjukkan bahwa 
lebih dari 53 persen warga Rusia 
bersedia membeli mobil-mobil China, 
Angka ini jauh lebih tinggi dari tingkat 
6 persen di lima tahun terakhir, 
ujarnya. 

H A R I A N

KENDARAAN LISTRIK 

BUATAN CINA POPULER DI RUSIA 

Robot	mengelas	bodi	mobil	di	sebuah	bengkel	produsen	kendaraan	listrik	(EV)	Tiongkok,	Li	Auto	Inc.	di	Changzhou,	
Provinsi	Jiangsu	wilayah	Tiongkok	timur,	(10/1/2024).	(Foto:	Xinhua/Ji	Chunpeng)

Saati	ini,	industri	

otomotif	China	

berada	di	garis	

depan	dunia,	

terutama	dalam	

produksi	kendaraan	

listrik	dan	hibrida.	

Perubahan	ini	

menunjukkan	

peningkatan	

kepercayaan	

konsumen	Rusia	

terhadap	
mobil-mobil	China,

Igor 
Morzharetto 
Pemimpin redaksi Radio Avtodor
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H A R I A N

SEBERAPA sulitnya hidup ini, kita 
pasti pengin punya umur yang panjang 
kan? 

Bahkan kalau bisa kita pengin 
umur kita lebih dari 100 tahun bisa ada 
di dunia ini. 

Kalau merasa hal itu enggak 
mungkin terjadi, sebenarnya bisa aja, 
lho. 

Apalagi kalau kita lakukan 5 
kebiasaan penting ini kalau pengin 
hidup bisa sampai umur 100 tahun! 

1.	Jadi	vegetarian	
Makanan vegetarian menurut 

studi jauh lebih baik untuk tubuh kita 
dan bisa bikin umur kita jauh lebih 
panjang juga. 

Namun bukan berarti kita cuma 
makan buah dan sayuran aja, nih. 

Kita bisa coba makan daging ikan, 
mengurangi gula, dan mengurangi 
produk susu ataupun telur. 

Selain i tu untuk minuman,  
pastikan jauhi minuman yang terlalu 
manis. 

Namun kalau kita enggak bisa jadi 
vegetarian, pastikan setidaknya 
makan yang bersih, bukan fokus pada 
makanan junk food yang berlemak, 
berkalori tinggi, dan gorengan. 

2.	Tidur	yang	cukup	
Kebutuhan orang tidur itu 

b e r b e d a - b e d a ,  a d a  ya n g  b i s a  
beraktivitas dengan baik walau cuma 
tidur 6 jam, tapi ada pula yang harus 
tidur 9 jam. 

Intinya pastikan kita selalu tidur 
yang cukup dan berkualitas setiap 
harinya, jangan begadang! 

Makin kurang tidur kita, makin 
kurang juga organ tubuh kita 
beristirahat, dan bisa bikin kita 
kehilangan energi, fokus, dan badan 
jadi lebih cepat "tua". 

3.	Tahu	tujuan	hidup 
Kita butuh tujuan hidup di dunia 

ini untuk bisa menjalani hidup dengan 
baik. 

Tanpa tujuan 
h i d u p ,  d i -
jamin kita 
e n g g a k  
b a k a l  
p u n y a  

keinginan untuk hidup yang lebih baik. 
Mungkin kita berpikir hal ini wajar, 

karena usia kita yang mungkin masih 
muda. 

Namun buat yang sudah berusia 50 
tahun lebih, mencari tujuan hidup itu 
sudah mulai sulit, karena sudah 
banyak hal yang dicoba. 

Nah cara paling mudah adalah 
setidaknya mencari hal atau kegiatan 
yang kita sukai, lalu lakukan terus 
hingga kita benar-benar mahir 
melakukannya.  

4.	Banyak	bergerak	
Hal penting lainnya yang harus jadi 

kebiasaan kita kalau pengin hidup 
panjang adalah banyak bergerak. 

Enggak berarti  kita 
harus olahraga,  tapi  

setidaknya bergerak 
yang lebih banyak, 
jangan kebanyakan 

duduk atau tiduran aja. 
Paling tepat adalah perbanyak 

jalan kaki untuk bisa lebih banyak 
mendapatkan banyak manfaatnya 
untuk tubuh kita. 

5.	Jangan	tertutup 
Dan inilah poin yang paling 

penting, usahakan untuk tetap 
berkomunikasi dengan banyak orang. 

Enggak mesti kita harus punya 
banyak teman dan selalu dikelilingi 
keluarga, tapi setidaknya kita enggak 
jadi orang tertutup yang enggak mau 
berbicara dengan siapapun. 

Karena saat kita merasa sendirian 
dan kesepian, dijamin kita bakal akan 
lebih cepat sakit dan meninggalkan 
dunia ini. 

Bagi cerita dengan banyak orang, 
curhat ke orang terpercaya, dan 
habiskan banyak waktu bahagia 
dengan orang tersayang kita untuk 
bikin kita lebih panjang umur 
(msn.com) 

5 KEBIASAAN PENTING 
AGAR HIDUP SAMPAI UMUR 100 TAHUN 



   
2009 2,5 persen suara sah nasional

 

38

 

9

 2014 3,5 persen suara sah nasional

 

12

 

10

 2019 4 persen suara sah nasional

 

16

 

9

 2024 4 persen suara sah nasional 18 8*

Pemilu Aturan PT

Jumlah 
Parpol Peserta

Jumlah Parpol 
Lolos ET

PERKEMBANGAN PENERAPAN PARLIAMENTARY THRESHOLD 
DALAM PEMILU 2009, 2014, DAN 2019

Ket:	
2024* hasil hitungan sementara
Sumber:	
UU 10/2008 dan UU 8/2012 keduanya tentang Pemilu DPR, DPD, DPRD, serta UU 7/2017 tentang 
Pemilihan Umum

Ambang	Batas	...	(dari	Hal	1)

sambungan
Jumat, 01 Maret 2024
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DALAM	sidang uji materiil UU Pemilu 
yang digelar di Gedung MK pada Kamis 
( 2 9 / 2 / 2 0 2 4 ) ,  M K  m e nya t a k a n 
ketentuan Pasal 414 ayat 1 yang 
mengatur ambang batas parlemen 4 
persen itu masih berlaku untuk Pemilu 
2024. "Mulai 2029 harus dihitung 
u l a n g , "  k a t a  k u a s a  h u k u m 
Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi  atau Perluden Fadli 
Ramadhanil.

Perludem adalah pihak yang 
mengajukan gugatan uji materil 
dengan nomor perkara 116/PUU-
XXI/2023 itu. MK menyatakan aturan 
ambang batas 4 persen itu harus 
diubah agar tetap berlaku di pemilu 
mendatang. "Karena angka 4 persen 
sekarang tak jelas, dihasilkan dari 
basis perhitungan mana," ujar Fadli.

Padahal, Fadli mengatakan angka 
4  p e r s e n  i t u  b e rd a m p a k  p a d a 
terbuang atau hangusnya suara 
pemilih, "Makanya mesti dihitung 
secara benar," tutur peneliti Perludem 
tersebut. Hasil uji materi tersebut 
diputuskan MK hari ini, Kamis, 29 
Februari 2024.

Dia mengatakan, cara menghitung 
i t u  m e n g g u n a k a n  " r u m u s 
matematika" pemilu yang berlaku 
secara universal. "Mempertimbang-
kan perolehan suara, pemilih, dan 
besaran daerah pemilihan," ujar dia.

A d a p u n  M K  m e n g a b u l k a n 
sebagian permohonan yang diajukan 
oleh Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi (Perludem) yang menyoal 
tentang penerapan ambang batas 
parlemen sebesar 4 persen suara sah 
n a s i o n a l  s e b a g a i  d a s a r  u n t u k 
menentukan perolehan kursi di 
parlemen.

MK pun menyatakan ketentuan 
Pasal 414 Ayat (1) UU No 7/2017 
bertentangan dengan Pasal 1 Ayat (2), 
Pasal 22E Ayat (1), Pasal 28D Ayat (1) 
UUD 1945. MK sependapat dengan 
sejumlah dalil yang diajukan oleh 
Perludem.

Dalam pertimbangannya, Wakil 
Ketua MK Saldi Isra mengungkapkan, 
ambang batas parlemen perlu segera 
diubah dengan memperhatikan secara 
sungguh-sungguh sejumlah hal, 
seperti didesain untuk digunakan 
secara berkelanjutan. Perubahan 
norma ambang batas parlemen, 
t e r m a s u k  b e s a ra n  a n g k a  a t a u 
persentase ambang batas, juga harus 
diputuskan dengan tetap menjaga 
proporsionalitas sistem pemilu 
proporsional.

Selain itu, MK juga sepakat dengan 
dalil  Perludem bahwa tata cara 
penentuan ambang batas parlemen 
dan persentase ambang batas tidak 
berdasarkan pada metode serta 
argumen yang memadai. Namun, MK 
t idak dapat  mengabulkan cara 
penghitungan ambang batas parlemen 
yang diajukan oleh Perludem.

MK berpandangan bahwa pe-
nentuan cara penghitungan ambang 
batas itu merupakan kebijakan pem-
bentuk undang-undang untuk me-
rumuskannya, termasuk di dalamnya 
menentukan besaran angka atau 
persentase ambang batas parlemen.

Saldi menambahkan, perubahan 
ketentuan ambang batas juga harus 
d i t e m p a t k a n  d a l a m  r a n g k a 
mewujudkan penyederhanaan partai 
p o l i t i k .  R e v i s i  s e b a i k n y a 
dirampungkan sebelum dimulainya 
tahapan penyelenggaraan Pemilu 
2029. ”Dan, perubahan melibatkan 
semua kalangan yang memiliki 
perhatian terhadap penyelenggaraan 
p e m i l i h a n  u m u m  d e n g a n 
menerapkan prinsip partisipasi 
publik yang bermakna, termasuk 
melibatkan partai politik peserta 
p e m i l u  y a n g  t i d a k  m e m i l i k i 
perwakilan di DPR,” tutur Saldi.

Sebelumnya, pada Pemilu 2019 
dan Pemilu 2024 seperti tertuang 
dalam UU Pemilu, ditetapkan bahwa 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  k u r s i  d i 
parlemen partai  pol i t ik  harus 
memperoleh sekurang-kuranya 4 
persen dari total perolehan suara sah 
nasional. Ini berlaku untuk semua 
anggota Dewan Perwakilan Rakyat.

Anomali,	Dulu	MK	Menolak
S e b a g i a n  ka l a n ga n  m e n i l a i 

putusan itu tepat, sebagian lainnya 
keberatan karena menganggap 
penentuan angka ambang batas 
parlemen merupakan kewenangan 
pembentuk undang-undang.

Keberatan salah satunya muncul 
dari  anggota  Komisi  I I  Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) Komarudin 
Watubun. Menurut dia, ambang batas 
p a r l e m e n  a t a u  p a r l i a m e n t a r y 
threshold merupakan kewenangan 
institusi pembuat undang-undang, 
yakni DPR dan pemerintah.

”Gugatan soal ambang batas 
parlemen itu sebenarnya sudah 
pernah diajukan dulu, tapi ditolak. 
Alasannya karena itu wewenang 
pembuat UU. Tugas MK kan menguji 
UU dengan UUD 1945, memastikan 
tidak ada pelanggaran terhadap 
konstitusi,” kata Komarudin Kamis 
(29/2/2024).

Komarudin mengaku bingung 
dengan putusan MK yang kembali 
berbeda dengan putusan sebelumnya. 
Pasalnya, MK sudah berulang kali 
m e m u t u s  g u ga t a n  s e r u p a  d a n 
m e nya t a ka n  p e n e n t u a n  a n gka 
ambang batas parlemen merupakan 
wewenang pembuat undang-undang.

”Tapi sekarang memang lagi 
b a n y a k  a n o m a l i  b e r p i k i r.  I n i 
s e b e n a r n y a  t e r g a n t u n g  p a d a 

kepentingan tertentu, sama seperti 
batas usia calon presiden dan calon 
wakil presiden,” tambahnya.

A m b a n g  b a t a s  p a r l e m e n 
diberlakukan untuk menyeder-
h a n a k a n  s i s t e m  ke p a r t a i a n  d i 
Indonesia. Dengan adanya ambang 
batas itu pula diharapkan sistem 
pemerintahan presidensiil dapat 
berjalan efektif.

Gugatan  soal  ambang batas 
parlemen itu sebenarnya sudah pernah 
diajukan dulu, tapi ditolak. Alasannya 
karena itu wewenang pembuat UU. 
Tugas MK kan menguji UU dengan UUD 
1 9 4 5 ,  m e m a s t i k a n  t i d a k  a d a 
pelanggaran terhadap konstitusi

Menurut data , angka ambang 
batas parlemen sudah beberapa kali 
b e r u b a h .  P e n e n t u a n  a n g k a 
p a r l i a m e n t a r y  t h r e s h o l d  s a a t 
pembahasan revisi UU Pemilu pun 
selalu berlangsung alot. Sebab, tiap-
tiap fraksi di DPR selalu berkukuh 
dengan usulan angka ambang batas 
yang mereka ajukan.

P a d a  p e m i l u  p e r t a m a 
pascareformasi, yakni Pemilu 1999, 
ambang batas parlemen ditetapkan 
sebesar 2,5 persen. Ambang batas 
parlemen naik menjadi 3 persen pada 
Pemilu 2004, dan kembali turun 
menjadi 2,5 persen di Pemilu 2009. 
Kemudian pada Pemilu 2014 ambang 
batas parlemen naik menjadi 3,5 
persen dan Pemilu 2019 menjadi 4 
persen.

Kembalikan	kedaulatan	rakyat
Putusan MK yang memerintahkan 

pembentuk undang-undang meng-
ubah angka ambang batas parlemen 
disambut baik oleh sebagian kalangan 
masyarakat sipil. Koordinator Komite 
Pemilih Indonesia Jeirry Sumampow, 
misa lnya ,  meni la i  putusan MK 
tersebut sudah tepat. "Putusan MK itu 
telah mengembalikan kedaulatan 
rakyat. Rakyat sudah memilih, maka 
semestinya (parpol yang dipilih) bisa 
masuk parlemen," tuturnya.

Jeirry juga menilai, sikap MK yang 
menyatakan penghapusan ambang 
batas parlemen 4 persen suara sah 
nasional tidak berlaku dalam Pemilu 
2024, dan bisa berlaku pada Pemilu 
2029, sudah tepat. Menurut dia, 
klausul tersebut penting karena 
pemungutan suara Pemilu 2024 sudah 
selesai dan partai-partai politik, 
berikut para caleg, yang masuk 

parlemen sudah bisa diterka.
Meski  demikian ,  Je irry  me-

nyayangkan pencabutan ambang batas 
parlemen 4 persen itu tidak disertai 
dengan ketegasan tentang berapa 
angka ambang batas yang ideal. 
"Mestinya MK mencabut saja dan 
menegaskan ambang batas parlemen 
itu tidak perlu lagi. Sebab, bisa saja 
nanti DPR akan menentukan ambang 
batas parlemen tetap ada dan angkanya 
bisa dibuat 3,5 persen. Jika begitu, tetap 
saja akan menghalangi kedaulatan 
rakyat itu sendiri," tuturnya.

Sementara, Ketua Majelis Per-
t i m b a n g a n  P a r t a i  P e r s a t u a n 
Pembangunan (PPP) Muhammad 
Romahurmuziy menyambut baik 
putusan MK.PPP menyambut baik 
putusan peniadaan ambang batas 
parlemen," ujar pria yang akrab disapa 
Romy dalam keterangannya di Jakarta, 
Kamis.

Menurutnya, putusan MK yang 
menghapus ketentuan ambang batas 
merupakan kemenangan kedaulatan 
rakyat karena setiap suara pemilih 
terkonversi menjadi perolehan kursi 
anggota DPR."Inilah sebenarnya 
esensi sistem pemilu proporsional, 
yakni tidak ada suara rakyat yang 
te r b u a n g ,"  ka t a nya .  ( w i d , kc m , 
rls,ist/dya)

H A R I A N

PAYUNG HUKUM

Pasal	414	Ayat	1	UU	7/2017:	
Partai Politik Peserta Pemilu harus memenuhi 
ambang batas perolehan suara paling sedikit 4% 
(empat persen) dari jumlah suara sah secara 
nasional untuk diikutkan dalam penentuan 
perolehan kursi anggota DPR.
Pasal	414	Ayat	2	UU	7/2017:
Seluruh Partai Politik Peserta Pemilu diikutkan 
dalam penentuan perolehan kursi anggota DPRD 
Provinsi dan DPRD Kabupaten/Kota.
Pasal	415	ayat	1	UU	7/2017:
Partai Politik Peserta Pemilu yang tidak memenuhi 
ambang batas perolehan suara tidak disertakan 
pada penghitungan perolehan kursi DPR di setiap 
daerah pemilihan.

Syarat Ambang Batas Parlemen 
dalam Pemilu 2019

Pasal	208	UU	8/2012 
Partai Politik Peserta Pemilu harus memenuhi 
ambang batas perolehan suara sekurang-
kurangnya 3,5% (tiga koma lima persen) dari 
jumlah suara sah secara nasional untuk diikutkan 
dalam penentuan perolehan kursi anggota DPR, 
DPRD provinsi, dan DPRD kabupaten/kota.*
Pasal	209	Ayat	1	UU	8/2012	
Partai Politik Peserta Pemilu yang tidak memenuhi 
ambang batas perolehan suara tidak disertakan 
pada penghitungan perolehan kursi DPR, DPRD 
provinsi, dan DPRD kabupaten/kota di setiap 
daerah pemilihan.*

*Frase	“DPRD	provinsi	dan	DPRD	kabupaten/	kota”	
dihilangkan	 oleh	 Putusan	 MK	 Nomor	 52/PUU-
X/2012.

Syarat Ambang Batas Parlemen 
dalam Pemilu 2014

Pasal	202	Ayat	1	UU	10/2008 
Partai Politik Peserta Pemilu harus memenuhi 
ambang batas perolehan suara sekurang-
kurangnya 2,5 persen (dua koma lima perseratus) 
dari jumlah suara sah secara nasional untuk 
diikutkan dalam penentuan perolehan kursi DPR
Pasal	202	Ayat	2	UU	10/2008
Ketentuan ambang batas parlemen tidak berlaku 
untuk penentuan perolehan kursi DPRD provinsi 
dan DPRD kabupaten/kota
Pasal	203	Ayat	1	UU	10/2008
Partai Politik Peserta Pemilu yang tidak memenuhi 
ambang batas perolehan suara tidak disertakan 
pada perhitungan perolehan kursi DPR di masing-
masing daerah pemilihan.

Syarat Ambang Batas Parlemen 
dalam Pemilu 2009

Sumber:	UU	8/2012	|Putusan	MK	Nomor	52/PUU-X/2012	|	
Sumber:	UU	7/2017|	UU	10/2008



RENI ASTUTI: BANJIR HINGGA KEMISKINAN, 
KRUSIAL  SEGERA DITUNTASKAN 

kuning menyiapkan tindakan dan 
langkah terukur.

"Tapi segala upaya maksimal 
Pemkot Surabaya harus kami support. 
Semua mendukung agar tak ada lagi 
genangan lagi di Surabaya," kata Reni, 
Kamis (29/2/2024).

Seluruh upaya saat ini memang 
sudah dilakukan. Seluruh sarana 
prasarana dibangun untuk mengakhiri 
masalah banjir.

Begitu juga infrastruktur saluran 
yang terkoneksi sampai dibangunnya 
rumah-rumah pompa. Semua untuk 
menggapai impian Surabaya bebas 
banjir.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
pun turun langsung saat Surabaya 
Barat tergenang beberapa waktu lalu. 
Dia mengecek yang disebutnya banjir 
kiriman.

Saat ini, upaya serius Pemkot 
S u r a b a y a  s u d a h  t e r l i h a t 
hasilnya.Wilayah yang sebelumnya 
kerap dilanda banjir,  kini tidak 
ditemukan genangan.

Kalau ada beberapa genangan di 
beberapa titik dan wilayah, itu wajar. 
Yang penting adalah bagaimana 
genangan air itu bisa segera surut dan 
terserap.

"Pemerintah kota harus informatif 
sehingga masyarakat bisa mengetahui 
persoalan yang dihadapi seperti apa. 
J a n g a n  s a m p a i  m a s y a r a k a t 
beranggapan, katanya sudah ada 
penanganan tapi kok banjir tidak 
selesai-selesai," tutur Reni.(ADV)

bagi masyarakat untuk berpartisipasi 
dalam penuntasan permasalahan di 
Kota Surabaya, saya rasa akademisi 
dan teknokrat juga bisa ikut dilibatkan, 
agar problem segera selesai," ujar Reni. 

Selain menekankan partisipasi, 
Reni menegaskan bahwa di dalam 
Musrenbang Pemkot bisa menjelaskan 
kepada masyarakat agar tidak terjadi 
kesalahpahaman informasi. Misalnya 
terkait persoalan banjir, banjir terjadi 
tidak di seluruh Kota Surabaya dan di 
beberapa titik merupakan banjir 
kiriman dari Gresik. Penyampaian 
informasi  yang tepat  ini  untuk 
mencegahnya stigma bahwa seluruh 
Surabaya ikut tergenang banjir. 

Usulkan	Peta	Banjir	Digital
S e l a i n  b e rb i c a ra  s o a l  fo ku s 

Musrenbang untuk tahun 2025, Reni 
mengusulkan  peta banjir digital yang 
perlu disiapkan oleh Pemkot. Dalam 
peta digital tersebut diperlihatkan 
berapa titik banjir, lama genangan, luas 
genangan, dan durasi genangan banjir. 

"Kami mengusulkan soal peta 
banjir digital, ini solusi yang menarik. 
Sehingga ketika hujan turun atau 
terdapat indikasi kenaikan debit air, 
dapat segera ditangani," katanya.

A r t i n y a ,  b a n j i r  S u r a b a y a 
sebenarnya bisa dipantau secara 
digital. Bisa dilihat di dashboard 
kondisinya seperti apa.

Melihat nyata soal lama genangan, 
l u a s  g e n a n ga n  d a n  ke d a l a m a n 
genangan di setiap wilayah. Sehingga 
petugas juga bisa bertindak tepat.

Apalagi dengan indikasi pada layar 
monitor, misalnya menyala merah 
harus waspada. Kalau masih 

SURABAYA - Wakil Ketua DPRD Kota 
Surabaya, Reni Astuti menyatakan 
tahun ini merupakan waktu krusial 
untuk segera menyelesaikan deretan 
masalah yang belum tuntas di tahun 
2023. Pasalnya, jabatan Wali Kota dan 
Wakil Wali Kota Surabaya telah 
memasuki masa akhir. Padahal saat ini 
masih banyak pekerjaan rumah (PR) 
yang butuh penyelesaian. Mulai dari 
b a n j i r ,  k e m i s k i n a n  h i n g g a 
pengangguran.

"Saya melihat  ada beberapa 
m a s a l a h  y a n g  h a r u s  s e g e r a 
d i t u n t a s k a n  b e r s a m a  d e n g a n 
masyarakat. Seperti permasalahan 
banjir, pengentasan kemiskinan, dan 
pengangguran," kata Reni di Surabaya, 
Kamis (29/2/2024).

Untuk itu, Reni secara khusus 
memberikan perhatian terhadap 
masalah-masalah tersebut agar segera 
dibahas bersama dengan masyarakat. 
M e n u r u t  R e n i ,  m o m e n t u m 
pelaksanaan Musyawarah Rencana 
Pembangunan (Musrenbang) yang 
digelar oleh Pemkot untuk tahun 2025 
m e r u p a k a n  f o r u m  y a n g  t e p a t 
mewadahi aspirasi dan partisipasi 
warga.

Perhatian Reni ini didasarkan 
terhadap apa yang ia temui ketika 
masa reses dewan. Dari kegiatan 
b e r t e m u  w a r g a  t e r s e b u t  R e n i 
mengungkap, perlu adanya solusi 
bersama atas permasalahan yang 
terjadi selama ini di Kota Surabaya.

"Permasalahan yang ter jadi 
selama ini di Kota Surabaya dapat 
d i k a t a k a n  b a n y a k  m e n g a n g g u 
aktivitas warga, contohnya banjir, ini 
harus terselesaikan secara sistematis," 
ujarnya.

Berbicara soal permasalahan 
banjir, Reni mengungkapkan bahwa 
sangat dibutuhkan grand design 
pengendalian banjir di tahun 2024 ini. 
Solusi yang ditawarkan Pemkot seperti 
rumah pompa dan saluran yang 
terkoneksi sudah cukup baik. 

Reni menambahkan Pemkot perlu 
sinergi dengan daerah lain di sekitar 
Surabaya yang berpengaruh terhadap 
banjir di Kota Surabaya, seperti Gresik.

Dirinya juga menyatakan, selain 
permasalahan banjir,  pengangguran 
di Kota Surabaya juga harus mendapat 
perhatian Pemkot. 

"Saya benar-benar meminta 
Musrenbang Pemkot untuk 2025 ini 
h a r u s  m e l i b a t k a n  p a r t i s i p a s i 
masyarakat," ujar Reni.

Bukan tanpa alasan, karena ia 

m a s i h  s e r i n g  m e n e m u i  b a h wa 
permasalahan dari tahun ke tahun 
belum terselesaikan. Masyarakat juga 
mengeluh usulan mereka belum 
terealisasikan karena partisipasi 
m e r e k a  m a s i h  k u r a n g  d a l a m 
pengentasan permasalahan di Kota 
Surabaya.

"Musrenbang oleh Pemkot harus 
menjadi fasilitas bagi masyarakat 
u n t u k  m e m p e r o l e h  f e e d b a c k , 
masyarakat juga harus memperoleh 
kepastian atas usulan mereka, dan 
perlu tahu atas usulan mana yang 
menjadi prioritas," tegas Reni.

Ia menyatakan, selain media bagi 
m a s ya ra k a t ,  M u s r e n b a n g  j u g a 
merupakan media bagi Pemkot untuk 
menyampaikan program atau solusi 
y a n g  d i t a w a r k a n .  S e l a m a  i n i 
masyarakat mungkin belum tahu 
p r o g r a m  d a r i  P e m k o t ,  m a k a 
Musrenbang ini bisa menjadi tempat 
menyampaikan program Pemkot, 
misalnya Rumah Padat Karya.

Selama menjadi wakil rakyat, Reni 
secara konsisten terus mengingatkan 
Pemkot dan Dinas terkait untuk terus 
b e r s i k a p  i n f o r m a t i f  k e p a d a 
masyarakat. Selain itu, ia menilai 
Pemkot harus bertindak cepat untuk 
menyelesaikan permasalahan Kota 
Surabaya, terutama yang tidak ada 
kaitannya dengan lintas daerah. 

Bagi Reni, keterbukaan informasi 
dan tanggapan secara cepat Pemkot 
sangat diperlukan bagi masyarakat. 
Permasalahan tidak akan tuntas, 
usulan tidak akan terealisasikan jika 
faktor-faktor tersebut diabaikan. Hal 
tersebut bisa dibuktikan Pemkot 
melalui Musrenbang.

"Musrenbang selain sebagai media 
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